



RAPPORT D'ACTIVITE 2022 2023

L'année 2022-2023 aura permis de retrouver le cours normal de fonctionnement de PEMM et d'aller vers une professionnalisation de notre organisation et de nos différentes actions. Cinq thèmes seront développés dans ce rapport d'activité

- l'évolution de l'organisation de l'association
- la reprise des missions médicales
- Le suivi des chantiers d'adduction d'eau
- Le voyage solidaire 2022
- La réalisation du projet « Mobil Boat Clinic »

Evolution de l'organisation interne de l'association

Quatre nouveaux administrateurs sont venus étoffer le Conseil d'Administration Messieurs André Tardy, Patrick Robert, Rémi Sguazzini et Kiyé Simon Luang.

Quatre jeunes en service civique, trois affectées au Laos et une à Saint-Etienne, sont arrivées en septembre et octobre 2022. Justine Bouscarel sur la mission d'accompagnement des enfants du Centre de Sourds et Muets de Luang Prabang, Maiwenn Swanson sur la mission d'accompagnement à l'Ecole Normale Supérieure de Luang Prabang puis sur le suivi des chantiers d'adduction d'eau, Claire Damet sur l'organisation des missions médicales et enfin Anouk Rousson sur la mission d'organisation administrative du local de Saint-Etienne.

L'année 2022 marque la création du premier poste salarié de l'association par l'embauche de Mylène Geliot, la précédente jeune service civique affectée sur Saint-Etienne. Elle assure le poste de responsable de Gestion de projet. Cela a été, en partie, possible grâce à une subvention du FONJEP Jeunes.

Mylène s'est déplacée au Laos en avril 2023 pour rencontrer nos différents partenaires associatifs. Elle travaille sur les appels à projets permettant de financer nos actions.

Le local, au 4 place Saint-Roch, nous permet de continuer à avoir une vitrine sur la ville. Il met à l'honneur des expositions de peinture et de photographies. Les artistes reversent la majeure partie du bénéfice à PEMM. Des objets artisanaux sont mis en vente et permettent, en partie, d'autofinancer les loyers du Local. L'installation audio-visuelle permet de travailler en distanciel avec nos interlocuteurs et partenaires associatifs. Des cours de Lao ont été dispensés en présentiel et en distanciel par les étudiantes laotiennes de l'IUT de Saint-Etienne. Le local nous permet aussi de participer à des événements organisés par l'Association des Commerçants de Saint-Roch. Ce lieu ouvert au public est important pour parler de nos différentes missions médicales. Notre présence à différents forums associatifs permet aussi de nous faire connaître auprès du grand public.

Les missions médicales

Elles ont pu reprendre normalement à partir du 19 septembre 2022 :

- en pédiatrie avec Gladys et François Brunel,
- en formation à l'examen, diagnostic et protocoles avec Jean François Bouret,
- en formation à la pédiatrie avec Hélène Batellier et Dominique Basset puis Geneviève Blondel et Isabelle Megeret,
- en formation gynéco-obsétrique avec Pauline Kimata, Véronique Hassen et Emilie Wallaert puis Jacques Rivoalan et Anne Caroline Madec et enfin Marie-Annick Laumond,
- sur le projet Handicap Autisme avec Jacques Vazeille et Annabel Chapron Pequin

En 2023, Hélène Batellier et Nadège Coutagne en pédiatrie et puériculture sont allées à Maï. Une formation sur l'hygiène à l'hôpital semble essentielle. La formation sur les maladies sexuellement transmissibles a été dispensée par Jean-François Bourret à Maï et Namor.

Un travail important de logistique, en amont et en aval de ces formations, nécessite des moyens humains et financiers à ne pas négliger.

La clôture du précédent MOU en décembre 2022 et son renouvellement en 2023 ont fait l'objet de nombreuses discussions en CA. Il est actuellement en cours d'élaboration.

Les chantiers d'adduction d'eau

PEMM a fait intervenir une société d'audit, Confluence, présente au Laos pour faire un état des lieux des différents chantiers d'adduction d'eau, ceux en cours et celui de Phouvieng pour solutionner différents blocages. Les installations ne fonctionnaient plus et il fallait en trouver les causes.

En effet, pour le chantier de Navang, les fils électriques avaient été sectionnés par l'exploitant limitrophe du dispensaire lors de l'entretien de sa parcelle. A l'heure actuelle, le problème a été réglé et l'installation fonctionne de nouveau.

Concernant Chom Ong, les problèmes sont multiples car le nombre annoncé de compteurs d'eau ne correspondaient pas à la réalité, une pompe avait disparu, la cuve était pleine de boue et le compteur électrique envahi par la végétation et les insectes. Les problèmes sont en voie de résolution.

Ces dysfonctionnements ont évidemment un coût et empêchent le commencement des travaux à Phouvieng.

Un nouveau projet concerne l'hôpital de Maï qui ne dispose ni d'eau, ni d'électricité. Il s'agira d'installer le réseau d'eau, l'assainissement, la potabilité.

Le voyage solidaire

Le voyage solidaire 2022 s'est réalisé du 22 octobre au 3 novembre du fait de l'ouverture générale des frontières. La rencontre avec le Laos, ses habitants, les différents partenaires de PEMM et les visites des chantiers entrepris ont permis à chaque participant de se rendre compte des actions solidaires de l'association. Notamment, à Chom Ong, le groupe

a constaté les erreurs d'installation et apporté un peu de sa compétence pour essayer de comprendre les causes de tous ces dysfonctionnements.

Le Mobil Boat Clinic

Le nouveau projet, évoqué lors de la précédente assemblée générale ordinaire, s'est concrétisé en novembre 2022. Une expédition médicale par voie fluviale a permis d'aller à la rencontre d'une population vivant sur les bords du Mékong. Sous l'égide du Docteur Indira Phetsamone, les docteurs Pauline Kimata, Antoine Perdu, Kou Thaoboualy en tant que médecin interprète, un médecin pédiatre Oudomphong Taibouavone et un médecin physio-thérapeute Park Dukchan, ont pu faire un diagnostic des maladies fréquemment rencontrées. Ly, technicien et interprète a facilité les échanges entre population et intervenants. L'association était représentée par son président Jean-Michel Courtois et un membre du CA, Roland Thiry. PEMM a co-produit un film sur cette expédition, avec le réalisateur Kiyé Simon Luang, qui sera diffusé en fin d'assemblée générale.

Perspectives

La professionnalisation de PEMM est nécessaire à son développement. L'association est connue et reconnue par les autorités laotiennes. Les demandes d'aide du Laos ne cessent d'augmenter. La recherche de financements est donc essentielle. Notre adhésion à la CHD et à la Coordination Sud, dont de nombreuses ONG font partie, nous permet de nous rapprocher de nouveaux bailleurs.

Valérie Lagrange

Secrétaire PEMM